

# Más de dos millones de pymes y autónomos crean una nueva patronal

La agrupación quiere rivalizar con Cepyme

Busca dar protagonismo al sector frente a las grandes empresas

ELISA CASTILLO  
MADRID

Tras un largo proceso de reflexión y trabajo de más de dos años, una parte de las pymes ha decidido dejar plantada a Cepyme —la patronal del sector— y organizarse por su cuenta. Ayer se presentó en Madrid la Plataforma Pymes, una organización intersectorial que reúne a 2,14 millones de un total de 2,84 millones de pymes y autónomos y que pretende erigirse en defensa de sus intereses.

Las pequeñas y medianas empresas representan el 99,8% del tejido empresarial, concentran el 70% del empleo y crean el 60% de la riqueza en España, y sin embargo muchas sienten que "no han tenido el espacio, liderazgo ni una voz única que les permitiera poder defender sus intereses con suficiente fuerza a nivel estatal", criticó ayer el presidente de la organización, José Luis Roca, que a su vez dirige la Confederación de Empresarios de la Construcción de Aragón.

"Nacemos con el objetivo de otorgar a las pymes el protagonismo y la relevancia que les corresponde y dotarlas de una voz clara y sin intereses ocultos", anunció Roca. El presidente de la agrupación lamentó que, históricamente, "las grandes empresas, monopolios y oligopolios de rentas excesivas se han organizado para defender sus intereses, llegando incluso a controlar, por demérito de las pymes, la supuesta representación de estas". Unas grandes empresas que, añadió, operan con dinámicas contrarias a los intereses generales de las pymes y de la sociedad.



El presidente (cuarto por la derecha) de Plataforma Pymes, José Luis Roca, junto a otros responsables, en la presentación de la agrupación ayer en Madrid. PIMEC

## Algunas propuestas

- **Administración pública.** Plataforma Pymes defiende que es necesario mejorar el acceso y la participación de las pymes en la contratación pública, ya que está muy por debajo de la media europea del 30%. También piden simplificar las cargas administrativas.
- **Fiscalidad.** Denuncian que el tipo efectivo real del impuesto de sociedades de las pymes es más alto del que pagan las grandes empresas, ya que estas se benefician de reducciones de la base imponible, mientras que las primeras no. También piden atender los "desequilibrios fiscales" que sufren los autónomos en el IRPF.
- **Energía.** Reclaman una regulación transparente y estable que descentralice la generación eléctrica y facilite el autoconsumo. Señala que las pymes españolas pagan el doble por la factura energética que en el resto de Europa, algo que hasta su competitividad.

En este sentido, el portavoz y uno de los vicepresidentes de la organización, Antoni Cañete, destacó que si bien en Europa y en muchos países de nuestro entorno, como Francia e Italia, existe una representación "perfectamente estructurada y separada" entre la gran empresa y la pequeña y media, en España se da la "anonialia" de que Cepyme esté integrada en CROE, por lo que "no se produce la independencia necesaria". La falta de esa independencia se evidencia, por ejemplo, en el hecho de que el presidente de Cepyme, Antonio Garamendi, se postule como sucesor de Juan Rosell al frente de CEOE.

La agrupación, que reúne a asociaciones de pymes de Cataluña y Baleares, y de sectores como el de la producción de energía fotovoltaica, los transportes o la limpieza, se propone defender un "capitalismo inclusivo" frente a uno "clientelar y extractivo" que, según ellos, mina la igualdad de oportunidades y la redistribución de las rentas.

Por eso, dijeron "renegar de la devaluación salarial", e insistieron en que las reformas del mercado laboral "han agotado su recorrido". Crean que es imprescindible abandonar un modelo "no sostenible"

únicamente centrado en la "devaluación interna" y centrarse en el corto plazo en políticas que propicien una mayor competitividad en los productos, así como en invertir más en innovación y tecnología en el medio plazo.

En ese sentido, detallaron que aumentar la productividad pasa necesariamente por incrementar la competencia e intensificar el capital en aquellos sectores más productivos, por un lado, y por reducir las "distorsiones en el mercado de productos" creadas por las rentas excesivas en los oligopolios que "distorsionan la formación de precios", por otro.

Además, para mejorar la competitividad, defendieron la necesidad de reforzar las autoridades de la competencia como la CNMC, reducir las cargas administrativas y asegurar que las pymes concurren de manera justa en las licitaciones públicas. También insistieron mucho en impulsar un marco fiscal progresivo, de tal forma que "las pymes no acaben cargando con tipos efectivos de impuestos superiores a los de las grandes empresas", y un régimen sancionador mucho más estricto que ponga fin a "la lacra de la morosidad de la que se benefician principalmente las grandes corporaciones".

## Podemos pide a Trabajo que retire el alza de la base de los autónomos

La propuesta del Gobierno implica una subida de la cuota de más de 30 euros mensuales

CINCO DÍAS  
MADRID

El secretario general de Podemos, Pablo Iglesias, reclamó ayer al Gobierno que retire su propuesta de subida de la base mínima de cotización para el colectivo de los autónomos en 2019. "Acordamos que no iba a subir la cuota de ningún autónomo, y que bajaría la de aquellos que tuvieran menos ingresos", subrayó ayer Iglesias.

El Ministerio de Trabajo planteó el miércoles a las asociaciones de autónomos tres tipos de subidas que llevan aparejadas distintos aumentos de los tipos de cotización para mejorar las prestaciones del colectivo. De esta forma, cuanto menos se incremente la base mínima más aumentará el tipo de cotización, o lo que es lo mismo, más aumentará la parte de esa base que los autónomos tienen que pagar a la Seguridad Social.

Los colectivos de autónomos ya mostraron su desacuerdo con la propuesta, mientras que el dirigente de la formación morada insistió además que en las negociaciones sobre el acuerdo presupuestario se pactó bajar un 50% la cuota mínima a los autónomos con beneficios que no lleguen a 6.000 euros y dejar la reducción en un 35% para los que tuviesen entre 6.000 euros y la base mínima para el próximo año.

La primera propuesta implicaría elevar la base mínima de cotización solo un 1,25% y el tipo de cotización pasaría a ser del 33,7%, entre tres o casi cuatro puntos más que los tipos de cotización actuales. Esto supondría que la cuota que pagan los autónomos pasaría de los actuales 279 en la básica a 318,24 euros.

En la segunda propuesta, la base mínima se incrementaría un 6,25%, hasta los 991 euros, y el tipo de cotización se situaría en el 31,80%. De esta forma, la cuota mensual del autónomo sería de unos 315 euros, 36 euros mensuales más. Mientras que en el tercero de los casos propuestos por

Trabajo, la base mínima del autónomo aumentaría un 12,25% con lo que casi se equipararía a la base mínima del Régimen General de asalariados (1.050 euros) y los tipos de cotización se elevarían al 31,20% y la cuota mensual del autónomo crecería hasta el entorno de los 47 euros mensuales, más de 550 euros anuales más.

Iglesias insistió ayer que el Gobierno y Unidos Podemos pactaron que "no se podría subir ni un euro" la cuota a los autónomos, por lo que indicó que van a recordar al Ejecutivo en la mesa de seguimiento del acuerdo que "esto no puede ser". "Creo que van a rectificar", agregó.

Entre las asociaciones de autónomos, el presidente de UPTA, Eduardo Abad, se mostró dispuesto a subir las cotizaciones entre 12 y 20 euros al mes siempre y cuando se mantuviera la base mínima actual.

La ministra de Trabajo, Magdalena Valerio, destacó ayer por su parte que los autónomos con ingresos inferiores al salario mínimo interprofesional (SMI) "no van a seguir pagando 300 euros al mes". Sobre la propuesta planteada por el Ejecutivo a las asociaciones de autónomos, Valerio defendió que "la tienen que estudiar" y que sobre ella se sentarán a negociar.

El Ejecutivo ha planteado además retrasar a 2020 la aplicación de un nuevo sistema de cotización según ingresos reales a estos trabajadores "lo más ajustado posible a sus ingresos".

**Valerio insistió ayer en que los autónomos con ingresos inferiores al SMI no seguirán pagando 300 euros al mes de cuota**